

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

## Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

### Movimiento marítimo

Alicudia 29 á las 9'30 m.

Llegó á este puerto el vapor-correo *Puerto Mahón* con 25 pasajeros de los que desembarcó 4, entre ellos, la señora Marquesa de la Bastida y su hija. Los 21 restantes continuaron el viaje. El tiempo sigue lluvioso.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

### Lotería

Madrid 29 á las 4'30 t.

En el sorteo verificado hoy han sido premiados los números siguientes:

Con 80.000 p setos

20.185.

Con 40.000 pesetas

87.

Con 20.000 pesetas

1003.

Con 2.500 p-setas

5.594, 8396, 17.609, 13.358, 20.404, 17.625, 20.077, 24.541, 13.147, 21.722, 19.307 y 5.285.

Con 1.000 pesetas

19.307, 5273, 18.044 y 13.947.

### Un conflicto

Madrid 29 á la 1'30 t.

Hablase de un conflicto surtido sobre asuntos de jurisdicción entre el Capitan General de Madrid y la autoridad judicial.

El ministro de la Guerra ha sometido la cuestión al Consejo Supremo de Guerra y Marina.

### Otro conflicto

Madrid 29 á las 1'45 t.

El Sr. Morat ha defendido la conveniencia de que se retire el dictamen del presupuesto de ingresos para modificarlo, á lo que se opone tenazmente el Sr. Laviña. Navarro Reverter apoya los deseos de Moret, diciéndose que éste obedece á planes políticos.

Créese inevitable grave conflicto.

### El partido conservador

Madrid 29 á las 2 t.

Los conservadores consideran lejána la fecha de su entrada al poder; si fuese en Octubre; pues los ministeriales la fijan para dicho mes, creyendo aquellos que el cambio de política será antes de dicha fecha.

### Sigue enfermo

Madrid 29 á las 2'10 t.

El Sr. Sagasta continúa en su casa enfermo del divieso y fleumón; por cuyo motivo no asiste al Consejo que se celebra en Palacio bajo la presidencia de S. M. la Reina. Esta noche se reunirán los ministros en su casa.

### Los debates

Madrid 29 á las 2'15 t.

El Sr. Fabi consumió en el Senado el primer turno en contra del presupuesto de Cuba, contestando hoy el Sr. Rojo Arias.

A causa de tener que asistir el ministro de Hacienda al Congreso para la discusión de los presupuestos, se ha aplazado en el Senado la cuestión de la venta de las Salinas de Torreveja.

### La nueva emisión

Madrid 29 á las 2'30 t.

La operación de crédito acordada por el Gobierno se comunicó ya por Real orden al Banco de España. Se anunciará la operación en la Gaceta y otros periódicos.

### La unión de los liberales

Madrid 29 á la 2'45 t.

El Sr. Romero Robledo sigue manifestando que considera difícil se haga la conciliación mientras el Sr. Sagasta no deje la presidencia del Consejo para borrar diferencias y antagonismos.

### Sobre lo mismo

Madrid 29 á la 2'50 t.

El periódico *El Correo* cree que al fin será estéril la gestión del general Lopez Dominguez á favor de la conciliación porque los elementos con quien trata son esencialmente antagonicos.

### Notas discordantes

Madrid 29 á las 3 t.

Dícese con insistencia que entre los señores Puigcerver y Vega de Armijo reinó verdadera

discordia en el último Consejo de ministros al tratarse de la próxima solución política.

### Siguen las huelgas

Madrid 29 á las 3'10 t.

Se han declarado en huelga los operarios de las fábricas de gas y la *Cooperativa Gaditana* de Cádiz.

Igual actitud han tomado los cargadores de la bahía.

## Fuera de España

La amenaza que los pescadores de Terranova hablan hecho hace tiempo al gobierno británico de resistirse á cumplir sus órdenes si no se les libraba de los pescadores franceses que tan ruda competencia les hacen, acaba, según despacho de Saint John, de realizarse en parte, puesto que los pescadores de la bahía de Reiche se niegan á pagar las contribuciones mientras los franceses no sean arrojados del país. El origen de este nuevo conflicto arranca del hecho de haber mandado el capitán del buque francés de guerra de estación en aquel punto que los pescadores ingleses retiraran las redes que tenían puestas en un trozo de costa que no les correspondía, amenazándoles con recurrir á la fuerza si así no se hacía. Reclamaron los de Terranova el auxilio de un crucero inglés cuyo capitán se negó en absoluto á intervenir, y no les quedó, por lo tanto otro recurso que plegarse á la voluntad del jefe francés.

La efervescencia que con tal motivo reina en Terranova no puede ser ya mayor, y los pescadores franceses no se muestran del todo tranquilos, pues temen que en un momento de obcecación pongan los de Terranova en planta las amenazas que distintas veces han proferido.

El gobierno inglés sigue en la actitud correcta que siempre ha mostrado en tal asunto, y en cuanto lleguen á Londres los diputados ó delegados que han salido ya de Saint John, parece que se les contestará que es imposible acceder á lo que desean. Cuando los terranovenses escuchan esa respuesta es cuando hay que temer que se dejen arrastrar de su despecho, procurando que los Estados Unidos les tomen bajo su protección poderosa. Es difícil, sin embargo, que puedan conseguir algo por tal sistema, puesto que los Estados Unidos se verán forzadamente obligados á respetar lo pactado en el tratado de Utrecht.

Se asegura que el gobierno francés va á reforzar sus fuerzas navales en aquellas aguas en la eventualidad de lo que pudiera ocurrir.

En el Canadá existen iguales rivalidades que en Terranova. Recientemente en Stawa ha habido un gran meeting de franceses los cuales acordaron no ceder en un ápice á las pretensiones de los ingleses que quieren á toda costa desterrar la lengua francesa de las esferas oficiales. Dijo uno de los diputados franceses que si se trataba de hacerles presión en lo más mínimo, esa presión sería debidamente contestada, puesto que iguales son los derechos franceses é ingleses y no se ha de tolerar por lo mismo que sean hallados los de los primeros.

Al propio tiempo que esa cruzada contra los canadienses franceses, se acentúan las corrientes separatistas entre los ingleses. No se hallan bien avenidos con la dominación de la Gran Bretaña que parece que los desagrada y se inclinan cada día más hacia una fusión con los Estados Unidos. Estos, por lo que últimamente ha dicho el *New York Herald*, sienten en verdad ganas de aceptar la propuesta; pero comprendiendo sin duda que la breva no está en sazón no alargan siquiera la mano para cogerla, aguardando á que caiga por su propio peso.

En Inglaterra, la opinión pública se muestra poco armada por estos hechos. Ni Terranova ni el Canadá son colonias de primera importancia, y por su proximidad con los Estados Unidos no son tampoco un gran mercado para la Gran Bretaña.

Grande resonancia han tenido los telegramas de la prensa inglesa anunciando que Rusia variaba de actitud. A los franceses les han esecoido en lo vivo y aducen pruebas y más pruebas para demostrar que eso es invención de la fantasía. La *Republique Francaise* llegado ayer dice que Rusia y Alemania cada vez se separan más y que la Triple Alianza subsiste sólo de nombre, desde que se ha retirado de la política su poderoso creador.

Indica que Austria ha hecho ya cuanto podía, y que, á cambio de esa alianza que la arruina sólo ha conseguido ver disminuir su prestigio en Servia y Rumanía y que prestó también Bulgaria se apartará de ella, pues no otra cosa

significan las maquinaciones atribuidas á agentes rusos.

De Italia es casi inútil repetir lo que tantas veces se ha dicho: que la miseria de las poblaciones rurales, arruinadas por la falta de brazos que la milicia les quita y por las contribuciones que se les imponen hace la situación insostenible. Dice que los desórdenes de Ravena obedecen á tal estado económico y que no queda otro recurso que desarmar la mitad ó más del ejército. Cree que el aumento de 37.000 hombres que tendrá el efectivo alemán se hace previendo ya ese desarme parcial de Italia. Recuerda además que el señor Crispi ha tenido ya que mostrarse conciliador y amable hacia Francia, éi que tan orgulloso era y que con tanto despego se expresaba antes, y que esto demuestra que Italia y Francia volverán á ser buenas amigas en breve, siguiendo la ley de afinidad de razas que no quiere que sean enemigos aquellos que la naturaleza ha criado hermanos.

Ha sido muy comentada una noticia dada por un periódico alemán de que el príncipe de Hohenzolhe iría oficialmente á hacer una visita al señor Carnot durante la estancia del Presidente en Belfort.

La prensa francesa no ha acogido tal rumor y la alemana lo desmiente, afirmando que no tiene siquiera visos de verosimilitud, ya que jamás el señor Carnot ha hecho saludar al emperador, cuando éste se ha hallado en Metz ó Strasburgo.

## Leon XIII

y el cardenal Monescillo

El corresponsal en Roma de nuestro apreciable colega *La Correspondencia de Valencia* dirige á este periódico una carta desde la ciudad eterna, fechada el 18 del actual, dando cuenta de la recepción que S. S. Leon XIII dispuso á los peregrinos españoles, quienes entraron de uno á uno, conversando brevemente el Papa con todos ellos, preguntándoles su profesión, estado, lugar de su nacimiento, costumbres y devociones locales de sus respectivos pueblos y teniendo para todos palabras de consuelo y de paternal cariño.

Terminada la recepción, Su Santidad pidió al citado corresponsal, D. José Crú Tamarit, noticias de su patria, Valencia, enterándose detenidamente de los sucesos ocurridos con motivo de la llegada del marqués de Cerralbo á aquella ciudad, preguntando además si ha habido muchas huelgas en Valencia y fijándose especialmente en la personalidad del sábio prelado el cardenal Monescillo.

Al llegar á este punto, y como el corresponsal manifestara que los valencianos son muy católicos y amanísimos del santo padre, replicó Leon XIII:—«Mis carísimos valencianos son buenos, lo sé: Monescillo es garantía segura del buen régimen.»

Su Santidad continuó diciendo al corresponsal:

«Escribe en mi nombre al virtuoso y sábio cardenal Monescillo y maniféstale lo mucho que me affige su dolencia: pero teniendo la Iglesia necesidad de tal lumbrera, Dios le concederá la salud. Yo rogaré por tan necesario compañero. Maniféstale también mi gozo y satisfacción por su mucho trabajo, y dile que con toda mi alma le mando la bendición.»

Como el señor Tamarit, mostrara deseos de besar los pies de Leon XIII, por encargo especial del cardenal arzobispo de Valencia, manifestando lo mucho que éste le venera, exclamó el Papa:—¡Oh, gran Monescillo! ¡Dile, dile cuanto le quiero!

El corresponsal añade estas palabras:

«Con respecto á nuestro sábio cardenal Monescillo, ya he dicho en otras ocasiones que en el Vaticano se le distingue por todos como una de las primeras lumbreras del catolicismo. Su Santidad habla siempre de él con gran complacencia.»

No puede ser más satisfactorio para el docto y virtuoso prelado el alto concepto que de él tiene formado el augusto pontífice que con tal suma de sabiduría rige la iglesia.

Felicitemos por ello al cardenal Monescillo, cuya gloria y justo renombre de que goza en vanece con razón á todos sus diocesanos.

## Una doctora en Derecho

Dentro de pocos días se leerá en la Universidad de París su tesis para aspirar al grado de doctora en Derecho una joven rumana, Mademoiselle Bilcesco.

Hasta ahora hablan salido de la Sorbona doc-

toras en Ciencias, en Letras y en Medicina; pero ninguna mujer había aspirado á la licenciatura ni al doctorado en la facultad de Leyes. Algunas habían asistido á ciertas cátedras de estos estudios, pero sin aspirar á certificados ni títulos oficiales.

Cuando Mlle. Bilcesco solicitó ser admitida á examen, como su caso era el primero, reunióse el Consejo de profesores de la facultad para decidir lo que procedía hacer.

El acuerdo fué favorable á la pretensión de la estudiante, y desde entonces ha venido examinándose Mlle. Bilcesco con gran brillantez de todas las asignaturas de la carrera.

Como los estudiantes se presentan ante el jurado de exámen vistiendo la toga, discutióse si la joven rumana tendría que someterse á esta costumbre, al dar, á fin de curso, sus pruebas de aptitud.

Los profesores decidieron, con buen acuerdo, dispensarla de este requisito, teniendo en cuenta tal vez que, dado el parecido de la toga con las faldas, sería una redundancia exigir la primera vestidura á quien, por su sexo, lleva la segunda.

La presencia de *estudiantes* en las aulas de la Universidad de París no ha dado origen á ningún incidente desagradable. Los estudiantes, que no se muestran nada comedidos en las reuniones de los antiviviseccionistas, guardan á sus compañeras todo género de consideraciones y respetos.

## El último

consejo de Ministros

El Sr. Becerra presentó la ponencia que en el anterior Consejo le habían encomendado sus compañeros, sobre el ferrocarril central de Cuba.

En esta ponencia, el señor ministro de Ultramar, firme en su propósito de dejar al Consejo la resolución definitiva del asunto, se limitó á analizar las ventajas y los inconvenientes de cada una de las cláusulas propuestas por ambas casas constructoras resultando de este análisis que la casa que, á juicio de los ministros, ofrece más serias garantías y mejores condiciones es la inglesa.

Uno de los puntos en que más interés ha demostrado el señor ministro de Ultramar ha sido el de averiguar si dicha casa tenía conexión alguna con empresas ó compañías norte americanas habiéndose adquirido la evidencia de que no existe relación alguna de esta especie.

No faltaron ministros que hicieran alguna defensa de la proposición presentada por el Banco general de Madrid, pero desde luego el Consejo se decidió en principio por la proposición de la casa inglesa.

Empezaron entonces á examinar detalle por detalle todas las cláusulas de esta proposición, y teniendo en cuenta indicaciones apuntadas ya en su ponencia por el señor ministro de Ultramar, reformáronse algunas cláusulas y consignáronse otras nuevas, conducentes todas á hacer más sólida la garantía de construcción y asegurar en todo lo posible los intereses del Estado y de la gran Antilla.

Estas ligeras modificaciones serán puestas en limpio y aprobadas definitivamente en otro Consejo; después se consultarán á la casa constructora, y, si las acepta, se hará entonces la adjudicación definitiva.

El Consejo acordó después llevar á cabo una operación de crédito de 120 millones de pesetas en obligaciones del Tesoro con interés de 5 por 100, de 500 pesetas cada una, y llevarán unidos cuatro cupones trimestral, el último de ellos á vencer en 30 de Junio de 1891.

La suscripción pública se verificará en 15 de Junio próximo, y en pago de los nuevos valores se admitirán los cupones y los títulos amortizados que vencen en 1.º de Julio.

El depósito previo para interesarse en la operación será de 10 por 100.

El Sr. Eguillor dió también cuenta de la reunión que había celebrado con la Comisión de aumento de emisión fiduciaria, y se aprobó además un expediente para adquisición de gasolina con destino á la extinción de la langosta.

## NOTICIAS

### Del Extranjero

El viaje del emperador Guillermo á Rusia durará tres semanas y visitará Moscov y Varsovia. Le acompañará el general Waldersee y probablemente el canceller Caprivi.

Se dice en diversos círculos políticos que el emperador Guillermo está decidido á impedir que el príncipe de Bismarck divulgue nuevos secretos de Estado.



Se asegura que sobre este asunto se han tomado graves decisiones, tales como recurrir á una consulta de médicos alienistas que atestiguarán la irresponsabilidad mental del exociller.

—La situación de Canadá se complica en las provincias de Ontario y de Guebeg.

Se ha llegado á creer que el conflicto latente que existe en dichas provincias entre ingleses y franceses tomará bien pronto un carácter grave.

—Los marineros de todas las compañías danesas de vapores han anunciado que se declararán en huelga el día 1.º de Junio, sino obtienen un aumento de salario.

Parece que las compañías no se hallan muy dispuestas á acceder á las pretensiones de los marineros, por lo que se teme que en dicho día cese todo servicio marítimo.

—La princesa real de Dinamarca, hija del duque de Chartres, ha dado á luz, con toda felicidad, una niña.

—Se ha descubierto en Rusia una conspiración para atentar á la vida del czar. Se han verificado numerosas detenciones.

—Se ha suicidado, disparándose dos tiros de revolver, el general ruso de Witteu, que contaba 72 años de edad.

—Se anuncia que el proyecto relativo á la perforación del istmo de Pereop y la construcción de un canal en el mismo, ha sido remitido por el ministro de Vías y Comunicaciones al Consejo de ministros para su resolución.

—Ha sido detenido en Italia un alto funcionario de la oficina de Ingenieros, acusado de haber vendido al extranjero los planos de defensa de las fortificaciones del puerto de Génova y de otros italianos del Mediterráneo.

Este hecho, que constituye un delito de alta traición, ha causado profunda sensación.

**De las Provincias**

Un tren de mercancías cogió en la estación de San Juan del Puerto á un empleado, que resultó con la fractura de ambas piernas y un brazo, falleciendo á los pocos momentos.

—En Algorta, pueblo próximo á Bilbao, declaráronse en huelga los monaguillos de la parroquia, por lo que hubo necesidad de buscar otros que les reemplazasen en la festividad de la Ascensión.

—Los dependientes de comercio de Valladolid han solicitado de sus principales que cierren sus tiendas los domingos, exceptuando aquellos en que tuvieren lugar las ferias de San Pedro, Santiago y San Martín.

—También dicen de aquella ciudad que una comunidad de religiosas ha adquirido la casa que habitó y en la que murió Cristóbal Colon, con objeto de hacer algunas en aquel histórico edificio.

—Por los subdelegados de medicina del alto Aragón se está dirigiendo una excitación á la clase médica, con objeto de constituir una sociedad de protección mútua, proyectándose un montepío facultativo, circunscrito á la provincia de Huesca.

—Dice un periódico de Sevilla que la empresa arrendataria de tabacos ha pensado en la supresión de la fábrica de aquella ciudad.

—El sábado por la tarde celebróse en el paseo de la Glorieta de Valencia la *kermesse* anunciada como final de los festejos que en aquella ciudad se han llevado á cabo en estos últimos días.

La fiesta resultó brillante, según se nos asegura, siendo muchas las personas de la alta sociedad que concurrieron á las mismas.

El resultado obtenido ha excedido á las más halagueñas esperanzas, pues la recaudación ascendió á bien cerca de tres mil pesetas.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 18

JORGE OHNET

**EL GRAN MARGAL**

(Novela traducida por D. J. de la Cerda y publicada por *El Cosmos Editorial*.—Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—3 pesetas ejemplar.)

ne aparatos que andan solos, y la madera de pié es suya, y donde antes éramos cien hombres á mandar tablas y tablonés, ahora somos doscientos; porque el tal riachón, podrido de dinero, produce á máquina como ciento á brazo... Comprenda Vd. que hartó es dar dos francos en lugar de tres... y eso, mientras con la competencia no tenga que abandonar el negocio, si no quiero arruinarme. Las máquinas, ya es sabido, son para dar á ganar á los ricos, y matar de hambre á los que no tenemos más que nuestro trabajo para ganar el pan...

Esto era inexacto, porque la sierra á vapor modificada por el marqués costaba dinero, lejos de ahorrarle; pero Tondeur realizaba así un doble objeto; en el orden moral combatía con ventaja á su competidor, y la rebaja de jornales le aumentó la ganancia de un modo considerable; pero así y todo, Carvaján y su cohorte de caciques no lograron destruir la influencia de las gentes del castillo sobre la población rural, que

—Según nuestro apreciable colega *La Correspondencia de Valencia*, son muchas las personas importantes de dicha ciudad que se adhieren al pensamiento iniciado por un devoto de la Virgen de los Desemparados, de ensanchar el templo en donde se le rinde culto.

Dicho colega ha abierto una suscripción para dicho fin, la cual ha producido el primer día 1.175 pesetas.

El sabio cardenal Monescillo ha acogido con gran simpatía la idea, y siendo varios los ofrecimientos que se ha hecho, algunos de suma importancia, creemos que muy pronto será un hecho la realización del proyecto que se agita.

—Telegrafan de Cádiz que se han declarado en huelga los cargadores de buques en la bahía y la mayoría de los operarios de la fábrica de gas titulada la Cooperativa Gaditana.

—Dos reclusos en el penal de San Agustín han cuestionado, resultando uno herido de gravedad.

Después ha sido herido un vigilante por un grupo de reclusos que le han confundido con el agresor.

—Con motivo de la peregrinación al Monasterio de Montserrat, que las sociedades católicas del llano se proponen verificar en los días 31 del actual y 1 y 2 del próximo Junio, se preparan grandes festejos á la Virgen en su celebrada montaña, figurando entre los más notables el disparo de un brillante ramillete de fuegos artificiales, iluminación de algunos puntos de dicha montaña, y una salva de morteretes á la llegada de los peregrinos, á cargo del ya conocido pirotécnico don Joaquín Madico.

—Ha tomado posesión del gobierno civil de Lérida don Ricardo Ayuso, que desempeñaba dicho cargo en esta provincia.

—La junta directiva de la Asociación Agrícola de Tarragona ha emprendido una excursión por los pueblos de la provincia, en los que da conferencias sobre asuntos de agricultura, que están dando el mejor resultado.

—Los viticultores de Urgel se muestra satisfechos del buen aspecto que presentan los viñedos.

—El alcalde de Lérida ha sido invitado por el presidente del ayuntamiento de Montpellier á la celebración del sexto centenario de aquella Universidad.

—Leemos en un periódico de Tortosa: Unas lavanderas han recibido un susto muy escueto.

Hallábanse recogiendo la ropa que habían puesto á secar en la montaña, frente á la Casa Asilo de las Hermanitas de los Pobres cuando al levantar una de las prendas han encontrado una serpiente enroscada, que de pronto se ha erguido en actitud amenazadora, huyendo desprovistas dichas lavanderas.

A los gritos y chillidos de éstas, ha acudido uno de los pobres recogidos en dicho asilo, con objeto de ver si lograba dar muerte al reptil; pero ha tenido que desistir por haber desaparecido éste en la concavidad de una roca.

La serpiente, según se nos ha manifestado, medía algo más de un metro.

—Ha sido hallado en la playa de Tarragona denominada el *Morrot*, el cadáver de una mujer que las olas arrojaron á aquel sitio. Nada se ha podido averiguar aún respecto de este suceso.

—En Dosaiguas, partido de Falset, han sido robadas en una noche las casas consistoriales, el estanco y una tienda de ultramarinos.

—Los vecinos de Reus tratan de procurar que acudan á aquella población, por todos los medios conducentes al objeto, gran número de forasteros durante las próximas fiestas, para lo cual solicitan del ayuntamiento que de á los festejos el mayor esplendor.

necesitaba mucho tiempo para cambiar de ideas. En 1847, cuando las elecciones de diputados á Cortes, el marqués, con el apoyo de los comités realistas, obtuvo una enorme mayoría, y derrotó por completo á Doumontier, que representaba á los republicanos, y tenía gran influencia.

La lucha electoral fué cruda, y Carvaján se manifestó de tal manera adicto al fabricante de harinas, adversario político del marqués, que la hija del demócrata se prendió de él: lo que el joven hizo por odio á Clairefont, lo tradujo la infeliz por simpatías hacia su padre y amor por ella. Carvaján, demasiado listo para no aprovechar de la romántica imaginación de aquella mujer que le convenía, supo darse buena maña, y seis meses después celebró la boda con ella y sus cien mil francos de dote.

Al año siguiente, el marqués casó también; pero lo hizo con muy distinto criterio que el que inspiró á su ya difunto padre en iguales circunstancias; tomó esposa por amor y la elegida fué la hija más joven del baron de Saint-Maurice, su vecino de propiedad, hombre chapado á la antigua, muy orgulloso de su nobleza, pero pobre á la par. La joven marquesa, sencilla y dulce por temperamento, dió á Honorato dos hijos, Roberto y Antonieta; y durante su breve existencia fué un ángel para su marido, y constituyó el hogar perfecto, con todos los encantos que ofrece la familia; pero aún era muy joven cuando murió, llevándose á la tumba todo el talento práctico, toda la prudencia de la casa, y, por consiguiente, el marqués se quedó sólo, sin persona que le fuese á la mano, y más monomaniático que antes en punto á inventos y experiencias, porque era más viejo y más infeliz,

—Se habla en Barcelona de un lance pendiente entre el hijo de un título de Castilla y un conocido bolista.

—Según telegramas, en la visita que ayer hizo el General Blanco á las cárceles de Barcelona, puso en libertad á todos los detenidos estos últimos días, á excepción de los sumariados.

—Unos soldados, de guarnición en Pamplona, estaban días pasados de broma á la orilla del río, cuando de repente uno de ellos saltó en una lancha que allí cerca estaba amarrada, soltándola y dejándose arrastrar por la corriente hasta llegar á la presa de un molino, donde desapareció, sin que haya podido ser encontrado todavía.

—Leemos que al hacerse cargo la Guardia civil de Nájera de los montes del Estado, después de haber permanecido concentrada unos días en Valencia, ha encontrado roturadas unas 25 hanegadas de terreno, en las que se nota la falta de más de 300 pinos. En la denuncia que ha hecho la Guardia civil al Gobierno de la provincia aparece como presunto autor un funcionario del orden administrativo residente en un pueblo de aquella comarca.

—La Comisión que entiende en el proyecto para erigir á Mendez Núñez una estatua en Vigo, ha aprobado el modelo en yeso cuya fotografía remitió el escultor don Agustín Querol.

Sin pérdida de tiempo se procederá á fundir la estatua en bronce.

Uno de estos días comenzarán los trabajos para la construcción del pedestal en el jardín de alameda de Vigo.

—Dicen de Zaragoza que al pasar dos carros por el puente de Santa Isabel, situado sobre el río Gállego, se hundió, arrastrando en su caída á uno de los carros y al hombre que lo guiaba, ocasionando á estos graves heridas en la cabeza.

Habiendo quedado incomunicados por este accidente barrios populosos de aquella ciudad, el cuerpo de ingenieros formará un puente provisional de barcas.

**De Madrid**

La junta directiva de Escribanos de actuaciones del territorio de la Audiencia de Madrid, convocó á todos los actuarios de España á una Asamblea de dicha clase, para tratar de las reformas convenientes á la misma.

Los convocados han respondido con el mayor entusiasmo al llamamiento, y con este motivo en las sesiones que al efecto se han celebrado, tomáronse acuerdos importantes, no tan solo para aquella clase, sino también para la administración de justicia.

Dichos acuerdos se harán públicos por medio de la *Gaceta de Tribunales*, órgano oficial de la clase de escribanos.

Para defender los intereses de dicha clase ha sido nombrada una junta central permanente, que la constituyen los señores D. Juan Gómez Marrodán, D. Ezequiel Arizmendi, D. Juan Joaquín Jiménez, don Juan Pedro Pérez Reina y D. Fermín Suarez y Jiménez, escribanos de Madrid, y los Sres. D. Federico Rodríguez Cortina, de Barcelona, D. Juan Francisco Ayoldi, de Valencia, D. Manuel Serrano, de Zaragoza, D. Marciano Icaza, de Burgos, don Francisco Mata, de Sevilla, D. Julio Enciso, de Bilbao, D. León Gervás, de Valladolid, y don Bartolomé Costa, de Murcia.

—El *Imparcial* llama la atención sobre la desigualdad de los precios á que se expende la carne en los mercados de Madrid, pues mientras en el distrito de la Latina se han bajado, en los demás continúan los subidos precios á que se expende artículo tan indispensable.

y los más perjudicados fueron Roberto, de trece años, y Antonieta, de diez, que vieron sustituidas las caricias maternales por la aparente indiferencia de un padre, absorto en utópicas lucubraciones científicas, y por la extraña ternura de una hermana de su madre, *masculinizada* por el celibato, y cuyas ideas la hacían vivir con medio siglo de retraso moral.

La señorita Isabel (así se llamaba la solterona) abandonó el pequeño patrimonio de Saint-Maurice para instalarse cerca de su cuñado, ó en tanto que éste se dedicaba á inventar cosas admirables en la teoría, pero ruinosísimas en la práctica, ella enseñaba á montar á caballo á la niña, á tirar al blanco al niño, y con aire altanero y caballeresco, sus teorías absolutistas y su hablar hombruno, daba una idea aproximada del tipo de aquellas bravas Amazonas de la Fronde, que de aventuras siempre, á todas horas en guerra, recorren los caminos, poniendo al rey á dos dedos de la ruina, de puro realistas.

Por lo demás, era la mujer más cándida del mundo, sin que fuera obstáculo para esto su fealdad, capaz de quitar un mal pensamiento al mismo diablo en persona. Era ignorante hasta decir que Enrique IV fué hijo de Enrique III, y tan fácil para enojarse, que rayaba en gruñona. Casi tenía perilla y bigote y si alguien se equivocaba llamándole señora en vez de señorita, poco faltaba para que se hiciese justicia á sí misma calentándole las orejas. Jamás labio humano pronunció mayor número de barbarismos; como cosa corriente decía: mi sobrino á caballo es un bucentaure, y fué inútil que el marqués pretendiese corregirla, contándole la manera como Aquiles se educó bajo la dirección del cen-

—Según las últimas noticias recibidas en Madrid de Llobey en el ministerio de Ultramar, y que alcanzan á la fecha de 30 de Abril último, el distinguido explorador señor Bonelli está procediendo con gran actividad y éxito, habiendo establecido la primera factoría española, y dentro de breves días se proponía entrar en el Continente, tanto como los ríos le permitieran.

En Fernando Pó se había dado principio á la explotación agrícola.

Ambos pasos son gigantescos, si se tiene en cuenta que de los datos existentes en el ministerio de Ultramar resulta que en aquellos lejanos países había gastado hasta ahora España más de 35 millones de pesetas con escaso fruto.

—El señor Alix ha preguntado si el Gobierno aprueba la conducta de los jefes de los regimientos de guarnición en Alicante y en Cartagena que han sumariado á los oficiales que se han adherido á las manifestaciones de sentimiento por el fallecimiento del general Casola.

El ministro de la Guerra ha contestado que no puede emitir opinión alguna concreta sobre el particular mientras no terminen los sumarios; que entonces se verá si han delinquido, como se supone desde el instante en que sus jefes han procedido en la forma que lo han hecho.

Ha añadido el general Bermúdez Reina que en la milicia hay actos legales que pueden constituir un delito en la forma de realizarlos.

El señor Alix ha protestado de las declaraciones del ministro de la Guerra, las cuales juzgan ya el resultado de las sumarias.

Ha intervenido en el debate el señor Romero Robledo y ha excitado al Gobierno á que declare, sin ningún género de reservas, que no constituye delito e honrar la memoria del general Casola.

El señor Romero sostiene con energía el perfecto derecho que tienen, según el orador, todos los militares para asociarse á las manifestaciones de simpatía á los que fueron sus ilustres jefes.

**De las Islas**

**Menorca**

El sábado se decomisaron en la carretera de S. Luis 40 kilogramos de carne de vaca y 9 litros de aguardiente que se trataba de introducir con uno de estos aparatos conocidos por *cozazas*, en la carretera de S. Clemente.

—Dice el *Bien Público* que con objeto de sufrir una recorrida en la máquina y casco, el vapor «Ciudad de Ciudadela» atracó el sábado último en el muelle de la Barceloneta. Esta operación según noticias del colega durará un par de semanas.

—En nuestro colega el *Liberal* de Mahón leemos la siguiente noticia:

«Tenemos la satisfacción de comunicar á nuestros lectores que la Delegación de Hacienda de la Provincia ha comunicado por el correo de hoy á la Administración Subalterna de este partido, las órdenes necesarias para que confeccione la matrícula industrial para el próximo año económico, de Mahón y Mercadal, bajo las mismas bases con que ha venido haciéndolo hasta ahora; es decir sin aumento alguno.

Nuestros industriales están de enhorabuena, y esto más tienen que agradecer al celo y á la iniciativa de nuestra Corporación municipal.»

—Se ha puesto en conocimiento de la Alcaldía, el haberse presentado un nuevo caso de viruela en el predio Mongofre Nou.

—En la última sesión verificada por el Ayuntamiento de Mahón se acordó nombrar ayudante de la segunda escuela de niños de aquella ciudad á D. Antonio Rotger Andren, en la vacante producida por fallecimiento del que la desempeñaba.

tauro Quiron, y notando en seguida la diferencia que había entre este personaje mitológico y la galera capitana de la escuadra de Venecia en tiempo de la república; siempre le salió al paso diciéndole: Déjame en paz con tus *batiburrillos*; cada cual habla á su modo, y no es para mí de fe que el tuyo sea el mejor; lo que importa es que se entienda lo que se quiere decir, y hasta el día tus hijos no dejaron de hacerlo. Nuestros padres no sabían tanto, y sin embargo andaba el mundo mejor que ahora, que es una *Torre de Babilonia*...

La buena señora tenía sobre Roberto una influencia enorme, pero pecaminosa por sus efectos; le mimó tanto desde su más tierna infancia y á tal punto le metió en la cabeza las ideas absurdas de rancia aristocracia que á ella le ofuscaban, que del que hubiera podido ser un hombre de provecho dirigiéndole con tino, fomentando su pereza de alma y la prodigiosa actividad de su cuerpo, resultó un ser discolo de puro orgulloso, sin más afanes que cazar, presumir de bebedor invencible y perseguir muchachas. Había en él algo de la viril pero brutal grandeza de los señores feudales, y esto entusiasmaba á su tía de tal manera, que, cuando su cuñado se lamentaba por la desaplicación de su hijo y la salvaje turbulencia de su carácter solía decirle:

—¡Sí, á ti no te gusta que sea de ese modo, porque no es un Clairefont de ahora!... Pero pierde cuidado, que no seguirá tu huella el niño; es un renacimiento de los Clairefont y los Saint-Maurice de otros tiempos!...

En cuanto á Antonieta, á pesar de los esfuerzos de su tía, su natural, dulce, franco, y sen-



Aunque la temperatura no experimenta sensibles alteraciones y el sol no deja de mostrarse espléndido á largos intervalos, el tiempo continúa variable en Menorca, habiendo llovido en la madrugada y tarde del domingo. Estas lluvias, aunque no muy intensas, han sido generales en toda la isla.

Una de las cuadrillas que estos días salieron á solazarse por las calas y ensenadas de la costa de la isla tuvo la suerte de pescar un merlujo que pesó la friolera de 20 kilogramos.

De gran cantidad de cerezas fué portador el vapor-correo llegado el martes á Mahón, expandiéndose á 30 céntimos de peseta la libra.

De la Capital

En sustitución de nuestro amigo D. Juan Luis Estelrich, ha sido nombrado por la Comisión Provincial oficial interino de la sección de cuentas del Gobierno de la Provincia, don Miguel Servera Roca.

Ayer tarde poco antes de salir los vapores Unión y Palma para Valencia y Barcelona respectivamente se produjo una confusión y hasta un escándalo en la plazuela de la farola del Muelle, por la forma inconveniente con que se proporcionaba al público el acceso á bordo de aquellos.

Una sola plancha servía para embarcar los pasajeros y las mercancías á bordo de ambos vapores y como éstas son las que logran preferencia, la gente que pasaba se veía á cada momento á punto de ser arrojada al mar ó cuando menos en la alternativa de que le echasen á perder la ropa, con el roce de los fardos.

Suplicamos que se pongan una plancha expresamente para embarcarse los pasajeros y otra para las mercaderías, cosa que no creemos haya de costar gran trabajo, á menos que se prohiba el embarque de mercancías á última hora.

Ayer quedaron colocados y por la noche encendidos dos nuevos faroles de gas, en la calle de Palacio, frente á la Diputación provincial.

Y pues que ahora viene á cuento, insistimos en pedir que se encienda todas las noches el farol de tres mecheros que está á la izquierda de la fachada de la Casa Consistorial, toda vez que se viene desde hace tiempo encendiendo el que está á la derecha. Es por razon de equidad, primero y de favor después para los vecinos de la calle de la Cadena.

La cosecha de fruta, según relación de colonos y labriegos, será este año menguada, por haber acabado con la flor las repetidas heladas que cayeron á principios de Abril, como acabaron con los haberes y con los almendrucos.

Esta relación no reza con los árboles y plantas de flor tardía como el peral, manzano, membrillo y sus similares, que por tener en ciernes el botón se salvaron de la general catástrofe.

Llegan buenas noticias del viñedo y de su fruto, el cual, sobre presentarse lozano es también abundante.

Parece que ha pasado ya el furor ripertino que se apoderó de nuestros paisanos en los primeros días de inaugurada la compañía de ómnibus.

Esto no quiere decir que los coches Ripert se paseen ahora vacíos; muy al contrario: La buena aceptación que han tenido es indiscutible y acude á ellos la gente que buenamente pueden contener, más no aquella aglomeración tumultuosa que producía disgustos y no dió origen á desgracias por ser el temperamento de nuestros paisanos templado en general y prudente.

Anteayer un guardia municipal que suele estar de servicio en la Glorieta, por causas cuya verdad no hemos podido averiguar, fué acometido por un sujeto que le causó algunos rasguños en la cara.

También un guardia de orden publico sufrió un ataque parecido de que le hizo objeto otro ciudadano.

Segun noticias ambos agentes han puesto uno y otro hecho en conocimiento de sus respectivos jefes.

La lluvia que cayó ayer por la mañana y duró hasta la una de la tarde, fué sumamente copiosa y como tal tuvo el singular privilegio de limpiar las calles, así las que están empedradas como las que no lo están.

El vapor Nuevo Mahón, que fondeó ayer á la hora de itinerario en nuestro puerto, trajo de Mahón 14 buyes y 100 carneros. Al embarcarse el ganado vacuno, una de las reses acometió á otra de su clase y ayudándole las demás la dejaron sin vida.

Durante el mes de Abril último se registraron en esta ciudad 117 nacimientos y 92 defunciones, dando por tanto una diferencia como aumento de población de 25 individuos.

Ha presentado la dimisión de su cargo D. Juan Bannasar, escribano del juzgado de primera instancia del partido de Inca.

El distinguido literato alemán don Juan Fastenrath, acompañado de su apreciable consorte, se halla recorriendo la pintoresca campiña de esta isla, habiendo visitado ya los hermosos predios de Miramar, Son Galcerán y demás parajes comarcanos, desde donde pudieron admirar los deliciosos panoramas que desde aquellos sitios se descubren causando la admiración de propios y extraños.

El próximo lunes, día 2 de Junio, en el Instituto de segunda enseñanza de esta provincia se dará principio á los exámenes ordinarios de prueba de curso.

En el tablón de edictos del establecimiento se anunciarán previamente dichos actos.

Boletín Judicial

Ayer á la hora señalada reunióse en el local que ocupa la Audiencia de este Territorio, el Tribunal del Jurado para juzgar á Juan Vidal acusado del delito de asesinato.

Practicadas las pruebas propuestas modificó el Ministerio Fiscal sus conclusiones provisionales calificando el hecho perseguido de delito de homicidio.

Después de alguna discusión se formularon las preguntas que habrán de someterse á la deliberación de los Jurados, los cuales pasados unos tres cuartos de hora presentaron á la Sección de derecho su veredicto mediante el cual declararon que Juan Vidal no era culpable de haber asestado golpes á Lucas Oliver causándole lesiones á consecuencia de las cuales falleció: que Juan Vidal había sorprendido á Lucas Oliver en el corral de su casa, creyendo iba á hurtar conejos: que Juan Vidal antes de golpear á Lucas Oliver fué agredido ilegítimamente por éste á quien tuvo necesidad de asestar dichos golpes en defensa de su persona; que Juan Vidal no provocó al Lucas antes de acometer éste á aquel; que Juan Vidal no tuvo intención de matar á Lucas Oliver; y que éste antes de acometer á Juan le provocó y amenazó produciéndole arrebatos y obcecación.

En vista del veredicto el Ministerio Fiscal, estimando había contradicción entre las preguntas, pidió que se devolviera al Jurado para que lo reformara ó confirmara; pero como á ello se opuso la defensa del procesado y la Sección de Magistrados considerara que no existía tal contradicción, dicho Ministerio protestó tener á salvo su derecho para poder utilizar los recursos que la ley permite.

Luego la Sección de derecho dictó sentencia absolviendo al procesado quien fué puesto inmediatamente en libertad.

Bibliografía

El numero de la Revista Balear de Ciencias médicas correspondiente al 15 del actual, publica el siguiente sumario:

- I.—Notas de terapéutica moderna, por don Enrique Fajarnés.
II.—Dos palabras sobre las malas condiciones higiénicas que reúnen las casas habitadas por familias pobres en la ciudad de Palma, por D. Bartolomé Ferrá y Perelló.
III.—La Grippe.—Apunt's sobre la última epidemia, por Federico Farinós y Delhom.
IV.—Importancia de algunos métodos empleados en el tratamiento de los fibromiomas del útero, (continuación), por M. R. Pichevin, trad. por el Dr. D. Eugenio Losada.
V.—Revista de bacteriología, por D. Enrique Fajarnés.
VI.—Revista de clínica quirúrgica, por don Enrique Fajarnés y D. Gabriel Oliver.
VII.—Revista de farmacología, por D. Juan Mercant.
VIII.—Notas científicas.
XI.—Miscelánea.
X.—Estadística demográfico-sanitaria.

Mercados

Precios corrientes en Inca el 29 de Mayo

Table with 2 columns: Item name and Price (Pts. Cs.). Includes items like Almendrán, Trigo, Candeal, Cebada del país, etc.

Publicaciones oficiales

Boletín de Madrid. Extracto del número correspondiente al día 25 de Mayo.
Hacienda.—Ley aprobando un suplemento de crédito y un crédito extraordinario al presupuesto del ministerio de Estado, así como un suplemento de crédito para

obras de reparación en el edificio que ocupa la Presidencia del Consejo de ministros.

Otra aprobando la concesión de un crédito suplementario á la Sección segunda «Ministerio de Estados del presupuesto de 1887 á 88, así como varias ampliaciones al de 1888 á 89.

Otra aprobatoria de la concesión de un crédito extraorinarario para pago de intereses y amortización del capital que ha de invertirse en la adquisición en Berlín de una casa residencia de la embajada de S. M.

Otra concediendo otros suplementos de créditos y trasferecias con aplicación á los presupuestos y gastos que se expresan.

Fomento.—Real decreto incluyendo en el plan de carreteras de la provincia de Lugo la que partiendo de Chousa de Barrela termine la estación de los Peares, en el ferrocarril de Monforte á Orense.

Otro aprobando el proyecto de variación comprendido entre Laguarres y Benabarre, en la carretera de Guell á Binjar, provincia de Huesca.

Otro aprobatorio del presupuesto reformado de las obras de reparación del puente colgado de Santa Isabel sobre el río Gállego, en la carretera de Madrid á Francia por la Junquera.

Otra ídem del proyecto de variación comprendido entre los perfiles que se indican en la Sección de Benabarre á Alcampel, en la carretera de Guell á Binjar (Huesca).

Marina.—Ley fijando las fuerzas navales para el año económico de 1-90 á 91.

Real decreto promoviendo al empleo de vicealmirante de la Armada, al contraalmirante don José Montojo y Trillo.

Otro promoviendo al empleo de contraalmirante de la Armada, al capitán de navío D. Francisco de Paula Castellanos y Canales.

Otro promoviendo al empleo de capitán de navío de primera clase de la Armada, al capitán de navío don Carlos Ruiz Canales.

Otro disponiendo que el Contraalmirante de la Armada D. Zoilo Sánchez Ocaña y Vicitiz, cese en el cargo de Inspector general de Establecimientos científicos.

Otro nombrando segundo jefe del departamento de Cartagena y comandante general de su arsenal, al contraalmirante D. Zoilo Sánchez Ocaña y Vicitiz.

Otro nombrando segundo jefe del departamento del Ferrol y comandante general de su arsenal, al contraalmirante D. José de Carranza y Echevarria.

Ultramar.—Reales decretos creando en las islas Filipinas una Escuela de Música y otra de Pintura y Dibujo.

Subastas.—El 18 del próximo mes de Junio, en la dirección de las minas de Almaden, según la subasta para contratar el suministro de 40.000 frascos de hierro dulce, y hasta 12.000 más si fueren necesarios.

Oficinas públicas

ADMINISTRACION DE CONTRIBUCIONES

DE LA PROVINCIA DE LAS BALEARES

Sección de Recaudación

El día 31 del corriente mes, termina el primer período de cobranza voluntaria de las contribuciones de territorial é industrial correspondientes al 4.º trimestre del actual año económico de 1889 90, y se advierte á los contribuyentes de la 1.ª zona del partido de esta Capital, que en dicha fecha no hubiesen hecho efectivas sus cuotas, que podrán verificarlo sin recargos durante los diez primeros días hábiles del mes de Junio proximo venidero, en las Oficinas de Recaudación sita en la Plaza de la Constitución número 54 de esta Ciudad.

Lo que se anuncia en el Boletín Oficial de la provincia, y demás periódicos de esta localidad, para conocimiento de los contribuyentes á quienes pueda interesar.

Palma 28 de Mayo de 1890.—El Administrador, Bernardo Amar.

Sociedades y Corporaciones

Real Capilla de Palacio

Cofradía de Santa Cecilia

Con el objeto de que llegue á conocimiento de los 2,500 asociados á dicha cofradía residentes en esta Capital y Santa Catalina (Arrabal) se hace saber, que el 23 del presente, se ha constituido la junta de la Hermandad, del modo que se expresa: Presidente honorario con voz y voto, Rector de la Real capilla de Santa Ana y San Jaime; D. José Capó, maestro de capilla, Presidente; D. Pedro Ferragut, Secretario; don Mateo Planas, Depositario, é Interventor D. José Ferragut.

Pueden inscribirse á la Asociación, en la Rectoría del Alcázar de la Almudaina Patio interior y en el domicilio del Sr. Ferrer, Recaudador, calle de las Teresas, núm. 17 piso 2.º

Instituto Balear de Vacunación directa

Hoy y mañana de 12 de la mañana á una de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico, San Francisco 6 entresuelo.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Palma 29 de Mayo de 1890.—El Secretario del Instituto, G. Ripoll.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en el Socorro dedicadas al Santísimo Cristo: á las diez exposición, y acto seguido se dirá una misa; á las once habrá otra misa; al anoecer mes de María y reserva.

Otras funciones

En San Francisco al anoecer, despues de rezada la Corona, empezará la treceña á San Antonio de Padua.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Consolación, en el Socorro.



D. Miguel Pujol y Alberti

HA FALLECIDO

(D. E. P.)

Su desconsolada viuda, hijos, hijos políticos, nietos y demas familia al participarlo á sus amigos les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al Oratorio de San Juan, á la conducción del cadaver, desde la casa mortuoria, Felipe Bauzá 20, á las seis y media y al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana á las once en la Iglesia de Sta. Cruz.

No se invita particularmente.

Estadística

INSCRIPCIONES verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 27.—Varones, dos, hembras, dos.

Matrimonios

Día 27.—D. Juan Fiol Palou, con D.ª Juliana Perelló

Defunciones

Día 29

Rafael Castell Jaume, viudo, de 87 años, Son Sardina de catarro gástrico.

Sebastián Moll Palmer, casado, de 67 años, Marratxí, de cólico.

Miguel Febrer Riera, casado, de 45 años, Hospital, de apoplejía.

Gabriel March Pieras, de dos años y medio, calle de los Olmos, de gastritis.

Antonio Cladera Rosselló, de 1 año y medio, Arrabal, de meningitis tuberculosa.

Catalina Bartomeu Cabrer, viuda, de 37 años, Plaza de la Constitución de esclerosis.

Antonia Borrás Cabot, casada, de 49 años, Hospital, de reblandecimiento cerebral.

María Quetglas Ramis, de 2 años, Plaza de Sta. Fé, de pulmonía.

Francisca Torres Moll, de 1 año, Arrabal, de bronquitis.

Hospital Civil

Día 29

MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, cuatro; 2 varones, y 2 hembras.—Altas, 1 varón.

Sin novedad en la sala de variolosos.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Aclejada en lo alto: hay un corco de cumulus que cruza del segundo al cuarto cuadrante. En los montes cubierto y llueve. Horizontes libres al tercero y cuarto cuadrantes.

Ítem del viento.—Levante suave.

Ídem de la mar.—Llana y calma, ligeramente rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigía de Puerto.—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 29

Vapor español Nuevo Mahón, de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. Francisco Cardona, con 19 trip.

17 pas. y valija. De Mahón, en 11 horas

DESPACHADOS

Vapor español Cataluña, de 663 ton., matrícula de Palma, cap. D. Guillermo Pujol, con 22 trip y efectos.

Para Cetta.

Pailbot español Niña, de 50 ton., matrícula de Dania, pat. Francisco Ruiz, con 5 trip. y efectos. Para Torrevieja.

Vapor español Palma, de 181 ton., matrícula de Palma, cap. D. Bartolomé Alzina, con 26 trip., 28 pas. y efectos. Para Barcelona.

Vapor español Unión, de 461 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Singala, con 24 trip., 53 pas. y valija. Para Valencia.

Laud español S. Francisco, de 38 ton., matrícula de Palma, pat. Juan Castell, con 4 trip. y lastre. Para Andraitx.

HIERRO QUESADA

Es el mejor remedio para combatir las inapetencias, debilidad general, clorosis, anemia, raquitismo, escrofala amarilléz en el rostro etc.

Es tan inofensivo y agradable, que pueden tomarlo hasta los más tiernos niños.

Dad Hierro Quesada á los pequeños y asegurareis una vida robusta.

DOS PESETAS en toda España.

De venta en Palma: Valenzuela hermanos, plaza de la Cuartera y plaza de la Libertad.

Subastas

El próximo venidero día 6 de Junio á las ocho y media de la noche, en la plaza de Cort de esta ciudad, se venderán y rematarán por separado en pública subasta, si la postura acomoda, y á tenor de lo expresado en los albalanes de subasta que se hallan en poder del corredor don Juan Pons, las dos fincas rústicas siguientes:

Una llamada El Cos de estensión de unas dos cuarteradas y media poco más ó menos, de terreno seco de buena calidad, en cuya finca se cultiva el sembrado y hay cierto número de higueras; está situada casi contigua al casco del pueblo de María.

Y otra llamada Son Perelló de estensión de unas ocho cuarteradas y un cuartón, ú ocho cuarteradas y media, poco más ó menos, de terreno seco plantado de almendros con una casita rústica; esta finca está situada en el término de esta ciudad y en la parte del Este de la misma y linda con el camino de Sineu.



**BOLETIN METEOROLÓGICO**

Día 29 - 9 mañana.

Barómetro.	764,7 mm.
Termómetro seco.	27,6 grados.
Id. húmedo.	18,5 id.
Mínima.	14,9 id.
Reflector.	14,0 id.
Dirección del viento.	K.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	6,4 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0,0 mm.

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA**

Servicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1890

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 3:30 mañana y 5:45 tarde.  
De Manacor á La Puebla: á las 7:30 mañana y 5:45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana, 2:45 y 5:55 (mixto) tarde.  
De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:55 (mixto) tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

**VAPORES-CORREOS**

**Salidas de Palma.**  
Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.  
Para Valencia, jueves 5 tarde.  
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.  
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

**Llegadas á Palma.**  
De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.  
De Valencia, lunes 7 mañana.  
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.  
De Mahón, juéves 7 mañana y lunes 10 mañana.

**ÚLTIMAS COTIZACIONES**

DINERO	
Crédito Balear.	122 00
Cambio Mallorca.	89 75
Ferro-carriles de Mallorca.	65 50
Alumbrado por Gas.	140 00
Salinas de Ibiza.	250 00
Obligaciones de los F. C. de M.	par
Harinera Mallorquina.	91 00
Bonos Municipales.	50 90
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.	64 00
Madrid 29 Mayo (Cotización oficial.)	
4 p <sup>o</sup> perpétuo interior.	77 15
4 p <sup>o</sup> amortizable.	90 15
Billetes hipotecarios de Cuba.	107 95
Banco de España.	413 50
Tabacos.	nominal.
Barcelona 29 Mayo (Cotización de la tarde.)	
4 p <sup>o</sup> perpétuo interior.	fin. 77 45
4 p <sup>o</sup> amortizable.	id. 80 25
Billetes hipotecarios de Cuba.	107 87
Banco Hispano-Colonial.	fin. 64 00
Ferro-carriles del Norte.	id. 79 60
Paris 29 Mayo	
4 p <sup>o</sup> español.	76 50
Panamá.	38 75

**HOJAS DEL CALENDARIO**

MAYO	
Cuarto creciente el 26. Luna llena el 3. Sol: sale á las 4 h. 32. Pónese á las 7 h. 22.	Cuarto creciente el 26. Luna llena el 3. Sol: sale á las 4 h. 30. Pónese á las 7 h. 26.
HOY	MAÑANA
<b>30</b>	<b>31</b>
1840.—El duque de la Victoria entra victorioso en Morella.	1522.—Toma de Genova por los Españoles
VIERNES	SABADO
(150 Temp. S. Fernan 215 do rey de España.	(151 Temp. Sta. Po-(214 tronía vg.

**Servicios de la Compañía**  
TRANSATLÁNTICA DE BARCELONA  
Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.  
—El 10, de Cádiz, vapor ALFONSO XII, para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.  
El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII, para Coruña, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.  
El 30, de Cádiz, vapor BUENOS AIRES, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Colón.—El 8, de Barcelona y el 15 de Vigo, vapor ESPAÑA, para Puerto-Rico, Habana, Santiago de Cuba, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colón.  
Línea de Filipinas.—El 2 y 30, de Barcelona vapores SANTO DOMINGO é ISLA DE LUZON, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

Línea de Buenos-Aires.—El 1.º de Junio de Cádiz, vapor CIUDAD DE SANTANDER, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor PANAMA, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

**LA ISLEÑA**  
Empresa mallorquina de vapores

**Servicio semanal**  
El vapor ISLEÑA saldrá de este puerto para el de ARGEL, todos los miércoles á las 2 de la tarde y estará de regreso los sábados.  
Admite carga y pasajeros.  
Se despacha calle de Palacio núm. 26.

**Sulfato de cobre inglés**  
**GARANTIDO**  
(Depósito de la Diputación provincial)  
A pesetas 72'50 los 100 kg.

Permitiendo las circunstancias actuales reducir el precio de este producto, desde hoy en adelante, mientras subsistan estas, se expedirá al precio arriba indicado en casa del representante de dicha Corporación, D. Antonio Bennazar, Marina 46, frente al Huerto del Rey, Palma.

El producto que se anuncia ha sido examinado por el Sr. Ingeniero Agrónomo de la provincia y puesto bajo su inspección, habiéndolo declarado de primera calidad para combatir el mildew.

NOTA.—Los señores que hayan adquirido sulfato de cobre del mencionado depósito, pueden disfrutar de la ventaja del precio presentando en él, en todo el corriente Mayo la factura de pago y les será abonada la diferencia.

**A los que padecen de los pies**  
**Nicolás Perelló**  
PEDICURO

En su constante afán de proporcionar á sus favorecedores las mayores comodidades y garantías viene estudiando, desde que se estableció en esta capital, un medio de obtener la completa desaparición de los callos ó por lo menos, retardar su reproducción, y hoy tiene la satisfacción de poder anunciar un nuevo procedimiento que además reúne la inmensa ventaja de hacer cesar instantáneamente el dolor.

Curación pronta y radical de los uñeros y deformidades de las uñas por un procedimiento especial, cuya mejor garantía es el público testimonio del éxito obtenido en multitud de personas que le han honrado con su confianza.

Honorarios módicos.  
Horas de despacho en su gabinete: De 8 á 2 mañana y de 3 á 5 tarde.  
Calle de Juanot Colon número 36, 1.º, Palma.

**PINTURAS AL OLEO**

PARA PINTAR PUERTAS, PERSIANAS, MUEBLES, etc.  
Se recomiendan por su finura, pureza y brillantes colores. Se pueden hacer 700 combinaciones.

**Barnices**  
superior calidad para pintores y ebanistas.  
**Pinceles y Brochas**

de todas clases, propios para la pintura y barnices.  
Todo á precios reducidos se expende en la droguería de José Juan (Nueva) calle de la Marina, 20, 22 y 24, frente al huerto del Rey, y Mar, 23.

**Subasta voluntaria**

El día 28 del corriente mes de Mayo á las 12 de la mañana, en los bajos del edificio que ocupa el Crédito Balear, se rematarán en pública subasta, si la oferta acomoda á los vendedores y con arreglo al plan de condiciones obrante en poder de dicha Sociedad, las fincas siguientes:

El predio Son Frau ó Can Garriga sito en el término de Marratxí, de extensión de 42 hectáreas 61 áreas equivalente á 59 cuarteradas 1 cuarteron 21 destres ó lo que fuere, poblado de almendros con casa rústica y urbana.

Una casa situada en esta ciudad calle Miñonas núm. 21, 23 y 25 consistente en planta baja 1.º y tercer pisos. 20—17

**CASA DE COMIDA**

En la plaza de San Antonio núm. 46 piso 1.º ó sea en la antigua fonda, acaba de abrirse al público una casa de comida, cuyos precios son sumamente módicos.

**Un sujeto enterado en**  
contabilidad y reuniendo otra clase de conocimientos, desea encontrar alguna casa á la cual dedicar algunas horas que le quedan libres, en trabajos de escritor ó otros análogos.  
Darán razón en la imprenta de este periódico.

**En la calle del Socorro**

número 104, hay un horno de cocer pan para alquilar.

**Una operación particular**

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del *Depilatorio imperial Padró*.

FRASCO 10 REALES  
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

**El Gran Margal**  
por Jorge Ohnet  
Versión castellana de J. de la Cerda  
Tercera edición  
**Precio 3 pesetas**  
Se vende en la Librería de Amengual y Muntaner.

En la calle de Bosch n.º 60, se proporcionan sirvientas y nodrizas.

**FÁBRICA DE HIELO**  
**Plaza del Temple núm. 8**

Se expende hielo de superior calidad á los precios siguientes:

Para el interior de la Capital á 2 pesetas los 10 kg. (arroba.)  
Para el Terreno, Son Rapiña y demás puntos del ex-trrarradio á Ptas. 1'50 los 10 kg. (arroba.)  
Para los pueblos de la Isla á Ptas. 1'25 los 10 kg. (arroba.)  
Botellas frappées á Ptas. 0'25 botella.  
Las botellas frappées se llevan á domicilio á la 1 y á las 7 de la tarde. 2

**NO MÁS ENFERMOS**

Se curan todas las enfermedades (menos las precedentes de lesión orgánica) con el *Enolaturro Padró*, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El *Enolaturro Padró* cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El *Enolaturro Padró* constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningun depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al *Enolaturro Padró*.

Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número, 2 y en todas las farmacias.

**SUCESORES DE BOSCANNA**  
**Calle de la Luz, 9. Palma.**

Reorganizado este antiguo y acreditado establecimiento, ofrece al público los siguientes géneros de su especialidad:  
Colores preparados en tubos.—Pinturas al óleo.—Tierras impalpables.—Pinceles.—Placas fotográficas.  
Y otra porción de géneros de la mejor calidad á precios económicos. 1—12

Se vende una galerita recién construida de cuatro asientos y otras de seis.

Informarán en la taberna de Moreno, Atarazanas, 3.

**La calvicie ha muerto**  
*Pomada prodigiosa Vega*, para hacer nacer el pelo y las barbas, de FERRANDO Y MARTÍNEZ.  
Con el uso de este producto, según marca la instrucción que acompaña á cada tarro, se consigue limpiar la cabeza de descamaciones furfuráceas, evitar la caída del pelo y darle fuerza y vigor. A los 20 días nace vello en los sitios que ha habido pelo; vello que se transforma en pelo, si se continúa usándola y teniendo en consideración las condiciones individuales. El que pruebe una sola vez se convencerá.  
Consulta médica diaria y por correo. Precios de los tarros: 15, 25 y 30 pesetas uno.  
Despacho continuo.  
Depósito general: S. Vicente, 194, entresuelo.—Valencia

NOTA. Para que el público tenga garantías de lo que anunciamos, devolveremos el importe á quien no obtenga algunos de los resultados que indicamos, dirigiéndose á la casa central. 49

**ALEJO CORBELLA**

Dueño que ha sido por espacio de quince años de la tienda conocida por el nombre antiguo de BOSCANNA participa á sus parroquianos en particular y al público en general que desde el día primero de Mayo ha trasladado todos los géneros de dicho establecimiento á la Droguería nueva la UNION, Plaza de Antonio Maura núm. 8, antes Copiñas. 12—1

**NO MAS CASPA, NI CANAS,**

NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

**El tricófero Padró**

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace erocer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

**PENSIONISTAS DE ULTRAMAR**

Los S. Ss. José Lacret Morlot

Sociedad en Comandita

Ofrecen sus servicios para el cobro de sus haberes cobrando menos comisión que cualquier otro, y hacen anticipo con un descuento moderado.

Sus mandatarios recibirán sus haberes por orden telegráfica si así lo desean.

Compran valores y créditos del Tesoro de la Isla de Cuba en todas cantidades.

Se hacen cargo de alquileres de edificios y otros cobros de la misma isla.

Para referencias garantía y pago dirigirse en esta ciudad de Palma á D. Miguel Salvá Banquero.

José Lacret Morlot, apartado 172, La Habana. 180—92